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En el domicilio de la Dra. Ana Teresa Martinez, ubicado en la Ciudad Capital de 
Santiago del Estero, a los 12 días del mes de agosto de 2022, siendo las 9:30 se reúne 
el Consejo Directivo del INDES, con la presencia de la Sra. Directora, Dra. Ana Teresa 
Martínez, a cargo de la Presidencia, del Sr. Vicedirector, Dr. Catriel León, del Sr. 
Secretario de Actas del CD, Tec. Jorge Bonemberg y los siguientes Consejeros: por el 
estamento investigadores Dr. Alejandro Auat, Dra. Celeste Schnyder, Dr. Esteban 
Ithuralde, por el estamento becarixs Lic. Eliana Sayago, Lic. Camila Pereyra y por el 
estamento CPA Lic. Viviana González para tratar el siguiente Orden del Día: 
 
 
PUNTO 1) – Consideración y aprobación del orden del día y acta N° 5. 
 
PUNTO 2) – Novedades reunión CCT-NOA Sur. 
 
PUNTO 3) – Novedades Equipar ciencia, 2. 
 
PUNTO 4) – Novedades Construir Ciencia y planos de obra. 
 
PUNTO 5) – Solicitud autorización estadía  en el exterior del becario José Maldonado. 
 
PUNTO 6) – Publicidad de las actas del CD. 
 
PUNTO 7) – Convenio por Trata de personas, reuniones con la Fiscal y gestiones de 
Rectorado y Decano. 
 
PUNTO 8) – Avances con RITEP. 
 
PUNTO 9) – Propuesta de cursos de formación para gobiernos locales (Invitación 
SEVyT). 
 
PUNTO 10) – Diplomatura en AFyTT (Inicio de 2da cohorte y firma de convenio). 
 
PUNTO 11) – Propuesta de seminarios presentada por el Dr. Esteban Ithuralde y al Lic. 
Belén Villavicencio Peralta. 
 
PUNTO 12) – Acuerdo sobre publicaciones y bases de datos en el marco del PUE 20-
25 del INDES. 
 
PUNTO 13) – Otros. 
 
Siendo las 9:30 la Sra. Directora da inicio a la Sesión Ordinaria del día de la fecha. 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
PUNTO 1) – Consideración y aprobación del orden del día y acta N° 5. 
Se aprueba por unanimidad.  
 
PUNTO 2) – Novedades reunión CCT-NOA Sur. La más importante con efectos sobre 
el INDES, ha sido la apertura de la segunda convocatoria del Proyecto Equipar Ciencia, 
que remite al tercer punto de la agenda. 
 
 
PUNTO 3) – Novedades Equipar ciencia, 2.  
 
La Dra. Ana Teresa Martinez informa que se abrirá una segunda convocatoria de 
Equipar Ciencia. Analizan con el Dr. Catriel León y la Dra. Marta Gutiérrez las ventajas 
de presentarse por la FHCSyS en lugar de CONICET para pedir el lyder aéreo. Se 
avanzó en el borrador de protocolo para los avalantes (potenciales usuarios) y 
codemandantes (posiblemente Instituto de Arqueología, Lingüística y Folklore de la 
FHCSyS/UNSE e institutos de la Facultad de Cs. Forestales) y para eventuales servicios 
a externos que pudieran surgir a partir de la adquisición. El pago del seguro y el 
mantenimiento estarían a cargo de la FHCSyS y del INDES. 
  
PUNTO 4) – Novedades Construir Ciencia y planos de obra. 
 
La Dra. Ana Teresa Martínez cuenta que volvió a preguntarle al Gerente de 
administración del CONICET Central, CPN Jorge Figari sobre la factibilidad de obra y 
responde que el ministerio no está actualizando los montos de los fondos para que 
pueda asumirse con Fondos Propios de Conicet, como era el compromiso inicial y ante 
esta situación la recomienda inscribirse al programa Construir Ciencia.  
 
PUNTO 5) – Solicitud autorización estadía  en el exterior del becario José Maldonado. 
 
La Dra. Ana Teresa Martínez lee la presentación realizada por el becario José 
Maldonado. Se acepta la estancia en la Universidad Pontificia Bolivariana (UPB) y en la 
Universidad de Tolima (UT) de Colombia entre el 5 de septiembre al 7 de octubre del 
corriente año y se le debe informar sobre las jornadas de becarios para que haga una 
presentación digital de sus avances, de la misma manera que otros becarios que están 
en misión en el exterior.  
 
PUNTO 6) – Publicidad de las actas del CD. 
 
El orden del día debe circular por el correo electrónico y por difusión de whatsapp. Se 
acuerda dar carácter público también a las actas aprobadas en la página web del INDES 
https://www.indesconicet.fhu.unse.edu.ar/. 
 
PUNTO 7) – Convenio sobre Trata de personas, reuniones con la Fiscal del MPF 
Federal y gestiones de Rectorado y Decano. 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
La Dra. Ana Teresa Martínez se reunió con la fiscal Indiana Garzón, la Dra. Cecilia 
Canevari, la Lic. Soledad de León (Grupo Géneros, política y derechos del INDES) y la 
Lic. Viviana González (CPA INDES). Surge la necesidad de visibilizar y concientizar 
sobre las problemáticas en los organismos públicos y organizaciones sociales a través 
de capacitaciones con énfasis en indicadores que ayuden a identificar situaciones de 
trata de personas con fines de explotación sexual. Por otra parte, a partir de un pedido 
del Comité Ejecutivo para la Lucha contra la Trata de Personas, Soledad de León fue 
convocada por el Rector y el Decano para armar un proyecto en el marco del FONCYT 
y el Comité. Ya avanzo en el contacto con personas que investigan la temática en el 
país  
 
PUNTO 8) – Avances con RITEP. 
 
La Lic. Viviana González informa que RITEP estableció un vínculo con el Rectorado y 
con la Secretaria de Extensión de la UNSE.  
 
PUNTO 9) – Propuesta de cursos de formación para gobiernos locales (Invitación 
Secretaría de Extensión de la FHCSyS/UNSE) 
 
La Lic. Viviana González ya se reunió con los grupos de Géneros y violencias, 
Ruralidades y territorio, Política y ciudadanía y Estudios del trabajo para avanzar en este 
proyecto. 
  
PUNTO 10) – Diplomatura en AFyTT (Inicio de 2da cohorte y firma de convenio). 
La Lic. Viviana González informa que el 25 de agosto se inicia la segunda cohorte. Esta 
cerca de firmar convenio de asistencia técnica entre la UNSE y CONICET por la 
diplomatura que rescata conocimientos y saberes del territorio … 
 
PUNTO 11) – Propuesta de seminarios presentada por el Dr. Esteban Ithuralde y la Lic. 
Belén Villavicencio Peralta. 
 
El Dr. Esteban Ithuralde explica que la propuesta es de realizar un ciclo de conferencias 
que reflexione acerca de cómo se construye un proyecto de investigación, del trabajo 
de campo, la visión epistemológica, metodológica y teórica. Se propone precisar los 
objetivos de la propuesta y analizar la factibilidad del momento con todas las otras 
actividades que están en marcha en relación al PUE. Asimismo, pensar más en detalle 
sobre los destinatarios y en la superposición de espacios existentes con objetivos 
similares como las Jornadas de Becarixs. La Lic. Camila Pereyra se propone para 
ayudar en el ciclo. Se aprueba la propuesta, teniendo en cuenta estas sugerencias.  
  
PUNTO 12) – Acuerdo sobre publicaciones y bases de datos en el marco del PUE 20-
25 del INDES. 
 
Se analizan distintos aspectos de la propuesta, que requiere aún ajustes en la redacción. 
Lo importante es la idea de fondo del acuerdo: no publicar resultados de investigación  
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
sin acuerdos previos con todos los involucrados en la producción de los datos, las 
hipótesis, etc. 
 
 
PUNTO 13) – Prorroga para la presentación de avances de la Jornada de Becarios.  
 
Se resuelve otorgar una prórroga para presentar los avances a los becarios que se 
encuentran fuera de sus lugares de trabajo por becas o eventos científicos en el exterior 
hasta el 23 de agosto.  
 
Siendo las 12:00 hs. se da por finalizada la reunión.    
 


